

L'UNIVERSITÉ DE VERSAILLES SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES
Présente

L'AVIS DE SOUTENANCE

De Madame **Anne ROUSSEAU** autorisée à présenter ses travaux en vue de l'obtention de l'Habilitation à Diriger des Recherches à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines en :

Maïeutique sur le thème

« Evaluation des pratiques professionnelles, rôle des facteurs organisationnels et individuels »

Le vendredi 3 septembre 2021 à 10h00

A

l'UFR S. Veil – Santé, 2 avenue de la Source de la Bièvre, 78180 Montigny le Bretonneux

Lien de Soutenance en visio : <https://uvsq-fr.zoom.us/j/98813947180?pwd=cUtpdW84SWtRVUZpZEI0aDIta1RQUT09>

MEMBRES DU JURY

Madame Agnès DECHARTRES, PU-PH, HDR, Sorbonne Université, Hôpital Pitié-Salpêtrière (Rapporteur)

Monsieur Charles GARABEDIAN, PU-PH, HDR, Université de Lille, CHU Lille (Rapporteur)

Monsieur Grégoire MOUTEL, PU-PH, HDR, Université de Caen, CHU Caen (Rapporteur)

Monsieur Patrick ROZENBERG, PU-PH, HDR, Université de Versailles Saint-Quentin en Yvelines, CHI Poissy (Examineur)

Monsieur Olivier Saint-Lary, PU-PH, HDR, Université de Versailles Saint-Quentin en Yvelines (Examineur)

Monsieur Yves VILLE, PU-PH, HDR, Université de Paris, Hôpital Necker (Examineur)

« Evaluation des pratiques professionnelles, rôle des facteurs organisationnels et individuels »

Présenté par : Anne ROUSSEAU

Résumé

Mon activité de recherche est principalement orientée autour de l'évaluation des pratiques professionnelles. Elle a permis de mieux comprendre quels sont les facteurs individuels, liés aux soignants, et organisationnels, liés à la structure, qui peuvent impacter la qualité des soins. Par des méthodes mixtes quantitatives et qualitatives, ces travaux apportent un éclairage sur les pratiques des sages-femmes et contribuent à expliquer les freins et leviers à l'application des recommandations. Ils permettent d'envisager des axes d'amélioration notamment sur la diffusion des recommandations et la formation. Un des projets consistera ainsi à la mise en place d'un essai randomisé multicentrique pour évaluer l'impact d'une intervention de diffusion des recommandations sur l'amélioration des pratiques.

Parallèlement, mes recherches s'intéressent à l'évaluation des pratiques de formation.

Abstract

My research activity is mainly oriented around the evaluation of professional practices. It allowed better understanding the individual factors, related to the caregivers, and the organizational factors, related to the structure, that can influence the quality of care. Using mixed quantitative and qualitative methods, this work sheds light on the practices of midwives and helps to explain the obstacles and levers to the application of recommendations. They allow us to consider areas for improvement, particularly in terms of disseminating the recommendations and training. One of the projects will consist of setting up a multicenter randomized controlled trial to evaluate the impact of an intervention to disseminate the recommendations on the improvement of practices.

In parallel, my research focuses on the evaluation of training practices.